

Document d'information

QUE PEUVENT FAIRE LES CANADIENS ?

Les Canadiens ont toujours été très généreux lorsque des appels internationaux étaient lancés suite à des urgences ou des catastrophes. Certains citoyens ont souvent trouvé des façons uniques de réellement apporter une contribution personnelle aux gens dans le besoin. Ces contributions méritent d'être soulignées.

Bien que les dons de marchandises soient toujours faits dans un esprit de générosité, les experts du domaine conviennent cependant que les dons en nature peuvent parfois causer des problèmes :

- Il est souvent impossible de vérifier la qualité des biens donnés.
- Les coûts du transport peuvent être extrêmement élevés et, si les biens ne conviennent pas aux besoins, ou si les quantités sont inadéquates, les fonds seront mal utilisés.
- Le personnel sur place peut perdre un temps précieux à trier et répartir des articles qu'il est souvent possible de se procurer localement, ou plus près de la région où le besoin se fait sentir et ce, à un coût moindre.
- Les dons de médicaments et de fournitures médicales périmés peuvent causer plus de tort que de bien. Il est possible que les aliments et les vêtements soient inadéquats pour la région. Dans certaines régions du monde, des articles comme des vêtements usagés et des couvertures peuvent faire l'objet de règlements à l'importation exigeant qu'ils soient désinfectés ou emballés.
- Ce n'est pas le moment, en situation d'urgence, de tenter de mettre sur pied un réseau de distribution en territoire inconnu.

En règle générale, il est préférable que les personnes qui souhaitent venir en aide à ces populations fassent des dons en argent aux organismes internationaux non gouvernementaux reconnus, qui ont l'expérience et les contacts nécessaires pour assurer une distribution rapide et efficace de l'aide. Ces organismes procèdent à des évaluations détaillées et dressent des listes d'articles dont on a le plus besoin. Ils sont souvent en mesure d'acheter les produits à un meilleur prix, s'assurant ainsi d'obtenir le maximum pour chaque dollar versé.